

UNIVERSIDAD ABIERTA Y A DISTANCIA
DE MÉXICO

MARIA DE LOURDES LOZANO
HIDALGO

ES1511103168

PROF. FELIPE GONZALEZ RAMIREZ

ETAPA 3. DESARROLLO INDUSTRIAL Y
NACIONALIZACION DE RECURSOS DE
MEXICO DE 1940-1970.

ENTREGA

03 al 16 de MARZO

En 1946 tomó posesión como presidente de México en un contexto internacional de “guerra fría” entre la URSS y los países capitalistas liderados por los EUA.

Cada uno de estos países tomó participación durante la Segunda guerra mundial por las relaciones económicas o diplomáticas que mantenían.

Esta guerra benefició la economía de nuestro país ya que al recibir los EUA nuestras materias primas, contribuyó al desarrollo de nuestra industria manufacturera.

Este desarrollo se consideró como el artífice del modelo llamado “sustitución de importaciones”.

Con Miguel Alemán, se profundizaría la modernización del país, las medidas políticas y económicas tomadas durante su mandato fueron: consolidación de la CTM (Confederación de Trabajadores Mexicanos), consolidación del PRI (Partido Revolucionario Institucional).

También apoyó la agricultura de cultivos comerciales de exportación mediante la modificación de los apartados X, XIV y XV del artículo 27 constitucional”.



“DESARROLLO INDUSTRIAL Y NACIONALIZACION DE RECURSOS DE MEXICO DE 1940-1970”

En abril de 1954 se decretó la devaluación del peso mexicano, cuya paridad pasó de 8.65 pesos a 12.50 frente al dólar. Esa devaluación tan severa aseguró la estabilidad del peso durante 22 años.

Creó el Instituto Nacional de la Vivienda; dio estímulos a la industria, particularmente a la mediana y pequeña; puso las bases para el desarrollo de la petroquímica e impulsó la creación de empleos.

Envío al Congreso de la Unión una iniciativa con la finalidad de conceder a la mujer iguales derechos políticos que al hombre, logrando que se concediera el voto a la mujer mexicana.

Durante su mandato se hicieron fuertes inversiones para la construcción de carreteras y vías ferroviarias.

Para la educación pública se edificaron 90 escuelas y numerosos jardines de niños. Se impulsó la educación politécnica y la universitaria, equipó las instalaciones de la Universidad Nacional Autónoma de México e inició los subsidios a las universidades de provincia

Puso en práctica el plan “La Marcha al Mar” con la finalidad de llevar a las zonas costeras los excedentes de la población del altiplano y lograr un mejor aprovechamiento y desarrollo de los recursos marítimos.

Expropió latifundios extranjeros en Sonora, Chihuahua y Coahuila, por medio de arreglos satisfactorios y cubriendo rigurosamente las indemnizaciones legales. Estableció precios de garantía para las cosechas y el seguro agrícola.

Fundó el Patronato del Ahorro Nacional. Creó el Programa de Bienestar Social Rural para mejorar las condiciones de vida de la población rural del país.

Adolfo Ruiz Cortines, durante su gestión como Presidente de la República se aceleró el reparto agrario, entregando un total de 3.5 millones de hectáreas a los campesinos y ejidatarios del país.





Durante el mandato de López Mateos México entró al marco del crecimiento mundial, logrando que crecieran los sectores de la economía, particularmente la industria y los servicios con capital nacional e importantes inversiones extranjeras.

Creación de la Unidad Profesional de Zacatenco del IPN (Instituto Politécnico Nacional) y también se creó el Instituto Nacional de Protección a la Infancia (INPI) antecedente del Desarrollo Integral de Familia (DIF).

Impulsó la educación pública al establecerse el libro de texto gratuito en las escuelas primarias.

Genero instituciones culturales y la edificación de los Museos de Arte Moderno, de Historia Natural y Nacional de Antropología.

Creo el Instituto de Seguridad y Servicios Sociales de los Trabajadores del Estado (ISSSTE).

En política internacional, López Mateos contribuyo para la paz mundial fue: que firmara un pacto de desnuclearización continental llamado Tratado de Tlatelolco que consistía en no hacer uso de energía nuclear para casos bélicos o para dirimir conflictos.

“DESARROLLO INDUSTRIAL Y NACIONALIZACION DE RECURSOS DE MEXICO DE 1940-1970”

Al mismo tiempo, se organizaron los juegos olímpicos de 1968 con gran inconformidad nacional y lagunas protestas internacionales

Intervención contra el Movimiento Estudiantil 1968, que culminó con una situación lamentable en la Plaza de las Tres Culturas de Tlatelolco, el dos de octubre.

Se realizó la construcción del Siderúrgico Lázaro Cárdeno en las Truchas y puso especial interés en la ampliación de la infraestructura hidráulica llegando a construir 107 presas. Empezó la obra del metro en la ciudad de México.

Otórgo el voto a los jóvenes de 18 años y promulgó una nueva Ley del Trabajo tendiente a mejorar la situación laboral de los obreros.

En 1967 se firmó en la capital de la República el Tratado de Tlatelolco con el que surge el Organismo para la Proscripción de Armas Nucleares de América Latina (OPANAL).

Gustavo Díaz Ordaz durante su gestión fomentó el desarrollo económico de México, impulsó un plan agrario integral, la industrialización rural y las obras de irrigación (tecnología hidráulica).



Se nombró desarrollo industrial por el auge de industrialización nacional

- **Con la importación de maquinarias y mano de obra del campo a la ciudad, pero sobre todo por la**
- **Inversión del Estado mexicano lo cual ocasiono la nacionalización de los recursos propios, desatendiendo o minimizando otros actores fundamentales en el engranaje productivo como fue el campo y algunas empresas productivas en la rama de producción interna encargadas de abastecer a los campesinos,**
- **La industria manufacturera y/o textil y las industrias de materiales químicos, especialmente para el campo.**

Esta nacionalización tuvo como consecuencia el nacimiento de las industrias paraestatales

- **CONASUPO (1964) y Altos Hornos de México (1942), con ello el Estado aseguraba su inversión y el abasto interno del país de productos básicos, secundarios y terciarios.**
- **En esta etapa la industria y los servicios pasaron a un primer lugar abandonando los procesos económicos necesarios para mantener una economía sana, como son el pago de deudas, el equilibrio financiero, el pago de aranceles de importaciones y exportaciones, etc. Esta etapa**
- **Pretendía transformar las materias primas en productos manufacturados, mediante el concurso del capital, es decir un cofinanciamiento de los técnicos y los trabajadores mexicanos, así como el empleo de fuerza motriz, maquinaria y sustancias químicas de fabricación nacional,**
- **Sin excluir la ayuda cooperativa técnica y capital de países que habían alcanzado un alto nivel de desenvolvimiento industrial.**
- **Con este proyecto se impulsó la industria eléctrica, química, siderúrgica, mecánica y petrolera del país.**
- **Se crearon para este fin industrias automotrices, eléctricas y del ramo hotelero.**

Bibliografía

Economía. (s.f.). Recuperado el 12 de 03 de 2015, de www.economia.com.mx

presidentes. (s.f.). Recuperado el 12 de 03 de 2015, de www.presidentes.mx